

## Sommerausflug Ziegler Dynastie 7. Juli 2019

Ich durfte dieses Jahr den traditionellen Sommerausflug der Ziegler Dynastie organisieren. Im vergangenen Herbst besuchte ich das Ziegeleimuseum in Cham und dachte das wäre einmal ein Ziel für unseren Anlass. Cham ist ja nicht so weit entfernt von unseren Ausgangspunkten und zudem sind wir ja die meisten noch Zuger Bürger aus Neuheim, der Nachbargemeinde und auch unser Name passt.

Nach ein paar Emails und Telefonaten stand der Anlass und auch das Mittagessen, Schweinebraten mit Gratin und Gemüse, meinte ich wenigstens.

Zum vereinbarten Zeitpunkt trafen dann die Dynastiemitglieder am Ort des Geschehens ein, meine Bedenken, dass der Ort nicht so einfach zu finden wäre war überflüssig.

Nach einem Kaffee in der Gartenwirtschaft trafen wir vor dem Museumseingang auf unseren Führer. Herr Hegi macht uns mit der Anlage bekannt, die sich an der Stelle einer alten Handziegelei befindet. Eine Familie Lörtscher produzierte hier von 1870 bis 1930 verschiedene Arten von Ziegel. Die Fabrikationsanlagen sind alle betriebsbereit erhalten. Wir konnten uns gut ein Bild machen, wie mühsam die Arbeit unserer Vorfahren wohl gewesen war.

Anschliessend führte und Herr Hegi, durch den vor einigen Jahren erstellten Museumsteil und erklärte uns, an Hand der Ausstellungsstücke, die jahrtausendalte Geschichte der Ziegelherstellung. Es war eine sehr interessante Führung, nochmals vielen Dank an Herr Hegi.

Anschliessen begaben wir uns in das Ziegelstübli, wo man uns erwartete. Das vorgesehene Menü konnte nicht aufgetischt werden. In der Zwischenzeit hat die Führung gewechselt. Es gab Ghackets mit Hörnli, auch gut.

Die Teilnehmerzahl war reduziert, bei einigen kollodierte der Termin mit anderen Anlässen, bei anderen kam unerwartet etwas dazwischen und so waren wir noch 13 Personen. Ich danke allen, die den Weg ins Ziegeleimuseum gefunden haben.

Für die Daheimgebliebenen hier noch einige Fotos.



